

IDÉES REÇUES N°2

DISPARITION DES GRUMEAUX DANS LE LAIT
= MAMMITE GUÉRIE

FAUX!



**Votre vache fait une mammite. Vous la traitez.
A la fin du délai d'attente, vous constatez l'absence de grumeaux dans son lait.**

Vous concluez que vous avez guéri votre vache. Ne vous fiez pas aux apparences !

Pourquoi ?



La mammite est une réaction inflammatoire de la mamelle qui mobilise ses défenses naturelles pour lutter contre l'infection en général d'origine bactérienne.

Elle se traduit le plus souvent par des signes cliniques locaux :

- **Mamelle rouge, dure, douloureuse et enflée**
- **Grumeaux dans le lait**
- **Taux cellulaires élevés**

La mise en place d'un traitement antibiotique réduit la pression bactérienne : le quartier atteint se dégonfle, est moins douloureux...

MAIS cela ne veut pas dire que toutes les bactéries ont disparu...

La preuve



Les signes visibles d'inflammation peuvent disparaître en 48 heures. MAIS le taux cellulaire restera élevé pendant des dizaines d'heures voire des semaines.

Lors d'infection bactérienne, l'organisme de la vache mobilise ses défenses immunitaires et envoie ses soldats, les cellules somatiques, sur le lieu de l'attaque : le quartier infecté.

**Seule une vache sur 3 arrivera à éliminer l'ennemi toute seule...
mais ce n'est qu'une moyenne !**



Tant que toutes les bactéries ne sont pas éliminées, la guérison sera partielle et le taux cellulaire restera au-dessus de la normale.

IDÉES REÇUES N°2

DISPARITION DES GRUMEAUX DANS LE LAIT
= MAMMITE GUÉRIE

FAUX !



Quand peut-on savoir que la mamelle est guérie ?



Soyez patient :

il faut attendre 21 jours après le début du traitement de la mammite pour être certain qu'elle soit guérie.

MAIS AVANT...



Au bout de 48 heures :

- **La mamelle n'est plus gonflée, chaude ou douloureuse :** vous êtes en bonne voie, mais aucune conclusion hâtive
- **En revanche,** vous pouvez être certain que le traitement n'est pas efficace si vous n'observez aucune amélioration - ou pire, si vous constatez une aggravation des symptômes



Au bout de 5 jours :

- **La seule constatation que vous pouvez faire** est celle de l'échec du traitement si la mamelle présente toujours des signes inflammatoires



Entre 5 et 21 jours :

- **Tout allait bien, mais la mamelle présente à nouveau des signes d'inflammation :** il y a de grandes chances que votre vache fasse une rechute. Il s'agit rarement d'une nouvelle infection

**N'oubliez pas l'unique objectif que vous avez, vous et votre vétérinaire :
L'ÉLIMINATION TOTALE DE LA BACTÉRIE RESPONSABLE DE LA MAMMITE.
Vous n'en serez certain qu'au 21^e jour après le début du traitement.**

Ne vous laissez pas tromper par la disparition des grumeaux...

